

Ensayo sobre “primera parte del tercio del siglo XX hasta los años 60 de Trabajo Social”

Materia: Trabajo Social En México

Docente: Lic. Eliu Morales Roblero.

Presenta: Jusenia Yaret Castillo Calvo.

Licenciatura: Lic. Trabajo Social y Gestión Comunitaria.

Cuatrimestre: 6to

Grupo: “B”

Frontera Comalapa, Chiapas; a 6 de junio del 2020.

Introducción

En este ensayo abordaremos acerca del inicio y de los cambios del trabajo social en México, de su profesionalización, identidad, funciones y atribuciones, así como de sus perspectivas de desarrollo. El Trabajo Social en México se encuentra en crisis y que la identidad profesional de los trabajadores sociales presenta cierta confusión. Esta crisis se presenta en un país con una problemática que compleja y exige intervenciones puntuales en el bienestar social.

Desarrollo

A través de numerosos y diversos grupos humanos, organización e instituciones, de acuerdo a intereses, creencias, urgencias y voluntades, se han encargado de idear formas de ayuda y de acción social; para reducir o resolver problemas y las necesidades de los grupos sociales marginados, desamparados y explotados. Las formas de ayuda se fundamentaron en dos tipos, de establecimiento y organizaciones laico. Entre las que se destacaron la caridad, beneficencia y filantropía.

En 1931 se estableció el consejo supremo de defensa de prevención social de la secretaria de gobernación lo cual fue necesario de un personal a quienes se les llamó “investigadoras sociales”. Que más tarde se le denominaría como Trabajo Social. Donde el trabajador social se constituyó en lo profesional técnico encargado de apoyar la acción para una construcción de una identidad más sólida.

En México, como en otros países donde la religión católica predomina, la historia del Trabajo Social tuvo sus raíces en las actividades de caridad y asistencia. El surgimiento de instituciones públicas dependientes del Gobierno tuvo una influencia favorable en el Trabajo Social, el cual comenzó a ser reconocido como profesión. Se desarrolló comparablemente con la consolidación económica y política del país, caracterizado por una vocación de ayuda y asistencia. Un hecho importante que no se puede omitir, porque toca directamente a la profesionalización de esta disciplina, se vincula con la aparición de formas ideológicas apoyadas por aportes teóricos y metodologías derivadas de las teorías de la dependencia (marxista), Este movimiento, llamado “reconceptualización” donde se ubicó al trabajador social como el agente y promotor de “liberación del pueblo”. Durante este movimiento, y años después, muchas instituciones de enseñanza y algunos profesionales rechazaron la asistencia social, las técnicas y el trabajo institucional. Para la formación del Trabajo social existen niveles

(técnico, licenciatura, maestría y doctorado), La amplitud del trabajador social, hace que la formación y los perfiles de egreso de los trabajadores sociales en México sean diferentes de un lugar a otro. De las tareas que los trabajadores sociales realizan en las instituciones tienen como propósito primordial promover la adaptación más que el cambio, por lo que no inciden realmente en la transformación propuesta en la academia.

Actualmente México está enfrentando un importante cambio social, político y económico sin precedentes en las últimas décadas. Las nuevas tendencias de la gestión pública en México constituyen una gran oportunidad para el Trabajo Social como profesión, para actualizar formas de actuación en la generación de las políticas públicas y en la administración de los servicios sociales. Este desafío conduce, a su vez, a la demanda de mayores niveles de calificación profesional por parte de los trabajadores sociales. Ante esta situación, y en el momento actual, el trabajador social está luchando por fortalecer su identidad profesional, cuya tarea primordial es consolidar su especificidad: la de una intervención profesional directa en las necesidades sociales.

El Trabajo Social se ha nutrido de la experiencia teóricas de otros países y de otras disciplinas sociales. Así que Los trabajadores sociales han sido considerados, a través del tiempo, como promotores de la clase en el poder llamado a jugar un papel importante en las transformaciones sociales actuales.

Conclusión

Actualmente en México los Trabajadores Sociales enfrentan una crisis de identidad, a pesar de los problemas señalados, por la profesión, y a pesar de esto se presentan retos y oportunidades. México es un país grande lo cual en su desarrollo y construcción en la equidad social cuenta con recursos que no son muy bien utilizados como debe de ser y poder formarme como un país digno y con pocas necesidades y por eso se reconoce Trabajo Social como una intervención para la solución de problemas.